
令和６年度コンポストバッグ無料プレゼント アンケート 
 
 実施期間：令和６年 12 月１日 〜 12 月 20 日 
 対象者数（バッグ配布数）：300 人 
 うち、回答者数：191 人 
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問1　お住まいの地域を教えてください。

本渡地域 102 53%
牛深地域 25 13%
有明地域 7 4%
御所浦地域 1 1%
倉岳地域 7 4%
栖本地域 10 5%
新和地域 11 6%
五和地域 16 8%
天草地域 4 2%
河浦地域 8 4%
質問回答者数 191 100%

問2　年齢を教えてください。

10歳代 1 1%
20歳代 2 1%
30歳代 8 4%
40歳代 16 8%
50歳代 26 14%
60歳代 63 33%
70歳代 61 32%
80歳代以上 14 7%
質問回答者数 191 100%

本渡地域
53%

牛深地域
13%

有明地域
4%

御所浦地域
1%

倉岳
地域
4%

栖本地域
5%

新和地域
6%

五和地域
8%

天草地域
2%

河浦地域
4%

10歳代
1%

20歳代
1%

30歳代
4% 40歳代

8%

50歳代
14%

60歳代
33%

70歳代
32%

80歳代以上
7%

2 ページ



問3　家族構成を教えてください。

１人暮らし 29 15%
２人 107 56%
３人 32 17%
４人 13 7%
５人以上 9 5%
未回答 1 1%
質問回答者数 191 100%

問4　この企画に申し込んだ理由を教えてください。

コンポストの経験があ
るが、バッグ型のコン
ポストを使ってみた
かったから

49 26%

コンポストの経験がな
く、コンポストを始めて
みたかったから

126 66%

これまでもコンポスト
バッグを使っていた
が、もう一つ欲しかっ
たから（その理由もお
聞かせください）

6 3%

その他 10 5%
質問回答者数 191 100%
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【「もう一つ欲しかったから」の理由】

バッグ型は扱いやすいし便利だが容量が小さい
から。

１回目は水分が多すぎて失敗したから。

【「その他」の理由】

基材が欲しかったから。

野菜の肥料として活用できればと思った。

電動性生ごみ処理機が壊れたから。

友達から教えてもらったから。
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問5　コンポストバッグを使ってみて、どうでしたか。※その理由もお聞かせください。

よかった 151 79%
悪かった 35 18%
未回答 5 3%
質問回答者数 191 100%

【「よかった」と回答した人のコメント】

【「悪かった」と回答した人のコメント】

ごみ出しの回数が少なくなった。生ごみの量が減った。ごみ袋の大きさが小さくて済む。
生ごみをごみ出しの日まで保管せずに済む。

出来る限り、１日で食べきるよう作る量を心掛けた。固い切れ端や野菜の外葉の大きいのは切
るのがめんどく思えて、ついつい可燃ごみに出してしまう事があった。

生ごみの臭いが気にならなくなった。

家の中で野菜くずが入れられて良かった。臭いもなくきれいだった。どこまでのものを入れてよ
いのかが、よく分からなかった。

室内で土作りをしても虫が湧かない悪臭がしない事に驚きました。

翌日は発酵していて楽しみました。良い土が出来ました。二人暮らしなのでまあまあだったが、
家族が多い家では少量しか出来ないので実用的では無い様な気がする。

ホントに土になるのが楽しい。　畑の肥料ができた。
環境に良いことをしているのかな？っと考えるきっかけになった。

野菜くずや皮が多かったが、バッグに入れる事でゴミの量が減りました。
においもなくてバッグだったので移動がしやすかった。
少量の生ゴミをわざわざ畑のコンポストまで行かなくて良くなった。

以前テレビでコンポストバッグの存在を知り、これなら使ってみてもいいかなと思っていました。
使ってみて、置き場所にも困らず臭いもなく楽しんでできました。

初めてのコンポストでも気楽に始められてしやすかった。

少量しか入れられず、かき回したりするのが面倒。

詳しい説明書がなく全く初めての人には分かりにくかった。5人家族では小さすぎるし、何日か
入れるとすぐいっぱいになる。土に還るまで期間がかかるので、その間入れないから、結局普
通の外置きのコンポストが良い気がする。

生ゴミの分解のしやすさによってある程度、種類分けしないと分解に差異がでるため、面倒に
感じた。

基材が長持ちしない。発酵しなくなる。
虫の発生、カビ等、硬いものは入れられない。
虫がわいて、悪臭もしたので途中でやめてしまった。

ゴミの量、そして２次活用について意識できた。説明書にも書いてあったが、虫が出るのが気に
なる。
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よかった 180 94%
悪かった 9 5%
未回答 2 1%
質問回答者数 191 100%

なるべく食べ残しをし
ないようになった

69 24%

ごみの資源化・減量
化に力を入れるように
なった

136 47%

地球環境をより良くし
たいと意識するように
なった

64 22%

その他 17 6%
未回答 2 1%
合計 288 100%

【「その他」と回答した人のコメント】

大きいコンポストの検討中

問6　コンポストバッグを使用することで、環境に関することへの意識は変
化しましたか。

問7　問6の設問で「はい」と回答した方は、どのように変化したか、近いも
のを選択してください。（複数選択可）

お茶やコーヒーなどカスが出ないものに変えた。野菜はなるべく皮も頂く調理をしています。傷
んだ食材は天日干しにして土に入れ込んでいます。
買いすぎに注意するようになった。
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問8　１か月間の生ごみの投入量を教えてください。

※質問回答者数　174人

〇 １か月で１世帯当たり 約3,615ｇ の生ごみを削減

〇 １世帯当たり　１日平均 約116ｇ の生ごみを削減

資源物やごみの回収施設

資源物やごみの出し方

今回の事業に関して

夏場生ごみが沢山出たら水けを切り、新聞紙で包んで出したら臭くなく
て良いと思います。

629,016ｇ （＝629.016kg）

資源ゴミを出したら、ポイントをもらえるようなポイント制にしたら資源ゴミ
のゴミ出しが楽しくなるかなと思います。

ドイツのように寄付コンテナ（公共の色々な団体の）があれば、まだ使え
るものを捨てなくて、他の方に使ってもらったりお金にして必要な所に
使ってもらったりできるのでは。

プラゴミが多く出るので、スーパーなどでも回収できると嬉しい。段ボー
ル回収できるステーションを増やしてほしい。

海水浴場への海岸漂流物の一時保管場所を設置してほしい。定期的に
それを収集してほしい

家庭でも生ゴミの回収があったら、いいかなと思っています！

問9　ごみの資源化・減量化のためのアイデアや、天草市の環境に対する
取り組みにご意見がありましたら、自由にご記入ください。

ペットボトルの回収所をいくつか作ってほしい、できれば24時間OKで。
生ゴミの捨て場所、共同コンポストを地域ごとに設ける。

生ゴミはへらせますが、プラスチックがとても多くてどうしようもなくどうし
たらいいでしょう。

イオンに設置してあるような資源ごみ回収ボックスを市が主導して身近
な店舗に設置して欲しい。月２回の資源ごみの回収だと量（１度に出す）
が多くなり、運んで持っていくのが大変です。

基材だけを安く手に入れることができたら、もっと処理能力は高まり、継
続される方も増すのではないかと思います。（ビートモス、くんたん等）無
償提供ありがとうございました。

コンポストバックより乾燥式の処理機のお試しがあれば、使ってみたい
とより思えると感じた。

地区の資源ごみのプラの袋のかごの中に家庭ごみが混ざっているので
何かいい対策はないものかと思います。

資源・不燃ごゴミ合わせて燃やせないゴミの日に出しているが多くある
ように思います。

資源ごみを出せるスポットを作ってほしい。燃えないゴミ月1回は虫がわ
くし、保管場所もないから困る

プラごみの資源を出す際に燃えないごみに出す資源ごみに出すか迷う
ことがあるので市の方で明確にしてほしい。

分別が細かいのでもっと簡単にして欲しい。

住民にゴミの出し方の説明をしていただけると反省になりゴミの資源化
に力が入ると思いました。
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コンポストバッグの感想

周知啓発

コンポストバッグの生ごみを畑に入れてホウレン草を作りました。これか
らもコンポストバッグで野菜作りしようと思います。

コンポストに興味がある世帯だけがごみの減量化につとめてもたかが
知れていると思うので市民全体にもっと意識づけが必要だと思います。

ゴミ出しの量が減り助かりました。（重くなくて）

1回目は腐れせてしまいました。2回目からは、お茶がら、コーヒーがらを
1おきに200g入れて上手に使っています。他の生ごみはEMボカシで堆
肥にしています。

一人暮らしで、生ゴミが少ないけど虫もわかずとても良かったです。

コンポストバックは、各個人の意識づけには大変良いと思うし、無料で
配布されたことは、興味がある人が取り組みやすいと感じた。

活動を意識するのに数字で示されるので取り組んだ実感があった。次
回は設置形コンポストに取り組んでみたい、作り方などのワークショップ
等があると更に取り組みやすいと思う。

広報でも周知する事が必要かなと思います。私の周囲ではコンポスト
バッグを知っている人がいなかったから

コンポストバックを使うことで週2回のゴミ出しが1回になった。少しの手
間でゴミを減らしていけると思う。

生まれて初めてだったので、とても期待して使用したが、生ごみ入れて
もいつまでも分解されない、ダメだった。電気で1個分づつ分解される方
が良いのではと考えた。

回覧板市報等でゴミに関する特集をふやしたりコンポストの達人を紹介
するなどしてみてはどうかと思った。

コンポスト肥料を利用した作物栽培の講習などがあると、取り組んでく
れる人が増えるのではないでしょうか。

転入された方に対しコンポストをプレゼントしてはどうでしょうか。生まれ
育った町ではないため、環境への意識などは低い傾向にあると考えま
す。

虫がわくと覚悟してましたが、やっぱり虫が出てきたので気持ち悪くなっ
て途中でやめてしまいました。

思ったより中身が乾燥しなかった。バッグは清潔で手軽で場所も取らず
に良かった。

今までも段ボールコンポスト、EM菌の利用などいろいろやってきました
が今は生ごみ乾燥機に夜入れて翌朝外に据えたコンポストに入れてい
ます。今回はバッグ型に入れましたがどちらも臭も少なく虫などもあまり
わかないので今は乾燥機が良いかなと思ってます。

部屋の中に置いてて良いのはやりやすかったけど、量が増してくるとい
まいちだった。

コンポストバッグの容量が少なすぎて、勝手が悪いように思いました。

途中で虫がわいたのでやめてしまいました。かきまぜたりするのが面倒
だった。

家庭菜園で野菜を栽培しているの生ゴミを堆肥化して活用する方法な
ど、実際に経験している人の話など聞けたらと思います。

水切りの方法やゴミの分け方の説明会を定期的に開くのはどうでしょう
か。
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ご自身の取り組み・環境に関する活動

いろいろな取り組みをいつも参考にさせてもらっています。本格的にコン
ポストに取り組んでみようと思います。ありがとうございました。

まだ使える家具や不用品などの譲渡や交換が出来ればいいかと思う。
売ってもタダ同然なら使ってくれる人がいたらあげた方がいい。広い意
味で環境については、以前のような一日一汗運動日が必要。子供達が
作業をしないのは良いとは思えない。

一人一人やるのも1つの方法だけど、生ごみを回収してどこかで堆肥に
するとかエネルギーに変えるのもゴミの資源化・減量化の為の1つの方
法ではないかと思います。（福岡の方ではそれをやっている地域があり
ます。

生ごみ減量のためひとりひとりが食品ロスを少なくして、出来るだけ水
分を切って出すことが大事だと思った。

次は乾燥式のごみ処理機を購入してごみの減量化に取り組みたいと思
います。

消費者が入れる容器や袋持参する。地産地消の野菜や惣菜などパック
詰めにしないで販売。毎日、タバコや飲料他、様々なものがポイ捨てさ
れています、各地域でもゴミ拾い作戦なと実施されていますが。天草全
域での美化活動の日など設定。捨てる人の意識が変わればと思いま
す。

家庭菜園をしているので、なるべく野菜くずは畑の中に埋めるように心
がけています。少しでもゴミをすくなくするよう今後も自分で出来る限り
努力しようと思ってます。

プラマークの資源化やトレー・牛乳パックの分別も大変いいと思います、
以前よりゴミも少なくなり意識するようになりました。

コンポストや電気処理機購入時の補助などが有難いです。出来た肥料
は、花壇や家庭菜園に利用しています。一市民としてはこれからもゴミ
削減に努めます。

野菜はプランターや狭い土地でも育てることができる。コンポストバッグ
だけでなく野菜プランターも補助または支給できたら、お茶がらやコー
ヒーがらなどはイヤな臭いもしないので少しの土があればそこに捨てる
ことができる。事業所内でも紙の分別に協力してもらうようにする。
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